
Wie du das passé simple bildest und gebrauchst.
Exercice

Complète les phrases avec la forme correcte du verbe au passé simple.
Setze die Verben in der richtigen Form im passé simple ein. 

Das musst du wissen

Das passé simple ist eine Zeit der Vergangenheit, die Handlungen, die nacheinander stattgefunden haben, oder
einmalige Handlungen ausdrückt. Du kannst nach diesen Handlungen zum Beispiel fragen: Was passierte (einmal) an
diesem Tag? Was passierte anschließend? Und danach? 

Beachte: Das passé simple wird nur in der Schriftsprache bzw. in literarischen Texten gebraucht. Für die mündliche
Kommunikation verwendest du das passé composé.

Zur Bildung des passé simple streichst du bei regelmäßigen Verben auf -er, -ir und -dre (Infinitivendung: -
re) zunächst die Infinitivendung. Du erhältst den Verbstamm.
Beispiel: aim + er (Verbstamm + Endung) → aim-

An den Verbstamm hängst du je nach Verbgruppe und Person folgende Personalendungen an: 

Person Verben auf -er
aimer

Verben auf -ir
finir

Verben auf -dre
attendre

1. Person Singular j'aimai je finis j'attendis

2. Person Singular tu aimas tu finis tu attendis

3. Person Singular il aima il finit il attendit

1. Person Plural nous aimâmes nous finîmes nous attendîmes

2. Person Plural vous aimâtes vous finîtes vous attendîtes

3. Person Plural ils aimèrent ils finirent ils attendirent

Einige Verben, z. B. avoir und être sowie boire und lire, bilden das passé simple unregelmäßig. Die Formen der
unregelmäßigen Verben lernst du am besten auswendig. 

Person être avoir

1. Person Singular je fus j'eus

Ils _________ (attendre) avec le chien devant la maison.1.

Ensuite, Marie _________ (regarder) la télé. 2.

Je _________ (réussir) à trouver un travail.3.

D'abord, nous _________ (être) à la plage et après je _________ (avoir) un coup de soleil.4.
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2. Person Singular tu fus tu eus

3. Person Singular il fut il eut

1. Person Plural nous fûmes nous eûmes

2. Person Plural vous fûtes vous eûtes

3. Person Plural ils furent ils eurent

Schritt 1: Prüfe, ob es ein regelmäßiges oder ein unregelmäßiges Verb ist

Im ersten Schritt prüfst du, ob es sich um ein regelmäßiges oder ein unregelmäßiges Verb handelt. Die Verben, die
das passé simple unregelmäßig bilden, hast du mit den Vokabeln auswendig gelernt.

Schritt 2: Trenne bei den regelmäßigen Verben die Endung des Infinitivs ab

Im zweiten Schritt trennst du bei den regelmäßigen Verben die Endung vom Infinitiv. Du lässt also die Endung -er, -ir
und -re weg und erhältst den Verbstamm.

Schritt 3: Häng die passende Personalendung an den Verbstamm

Im dritten Schritt bildest du die konjugierte Form des Verbs. Dazu hängst du bei den regelmäßigen Verben die jeweils
zu Person und Numerus (Singular, Plural) des Subjekts passende Personalendung des passé simple an den Verbstamm
an. Nach dem Subjekt kannst du mit „Wer oder was?“ fragen. Die passé-simple-Formen der unregelmäßigen Verben
hast du auswendig gelernt.

Lösung

Ils _________ (attendre) avec le chien devant la maison. → attendre = regelmäßiges Verb auf -dre1.

Ensuite, Marie _________ (regarder) la télé. →regarder = regelmäßiges Verb auf -er2.

Je _________ (réussir) à trouver un travail. → réussir = regelmäßiges Verb auf -ir3.

D'abord, nous _________ (être) à la plage et après je _________ (avoir) un coup de soleil. → être und avoir
= unregelmäßige Verben

4.

Ils ___ (attendre) avec le chien devant la maison. → attend + re1.

Ensuite, Marie ___ (regarder) la télé. → regard + er2.

Je ___ (réussir) à trouver un travail. → réuss + ir3.

D'abord, nous ___ (être) à la plage et après je ___ (avoir) un coup de soleil. → être und avoir
= unregelmäßige Verben

4.

Ils _________ (attendre) avec le chien devant la maison. → Subjekt = ils → 3. Person Plural → ils attendirent1.

Ensuite, Marie _________ (regarder) la télé. → Subjekt = Marie → 3. Person Singular → Marie regarda2.

Je _________ (réussir) à trouver un travail. → Subjekt = je → 1. Person Singular → je réussis3.

D'abord, nous _________ (être) à la plage et après je _________ (avoir) un coup de soleil. 
→ Subjekt = nous → 1. Person Plural von être → nous fûmes 
→ Subjekt = je → 1. Person Singular von avoir → j'eus

4.

Ils attendirent avec le chien devant la maison.1.

Ensuite, Marie regarda la télé. 2.

Je réussis à trouver un travail.3.

D'abord, nous fûmes à la plage et après j'eus un coup de soleil.4.
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